

Le garçon qui cherchait Noël

Il était une fois un garçon qui venait d'un pays très lointain. Il n'avait jamais vu tomber la neige. Aussi, quand de gros flocons se mirent à tomber, il cria :

« Qu'est-ce que c'est ? »

« C'est de la neige » répondirent les copains de l'école.

« Quand il tombe de la neige, on est en hiver, et c'est bientôt Noël ! »

« Noël » demanda le garçon qui venait de loin.

« Qu'est-ce que c'est Noël ? »

Les copains se mirent à rire.

« Noël, tu ne sais ce que c'est ? Eh bien, tu n'as qu'à chercher ! »

Le garçon qui venait de loin s'en alla dans la rue pour aller chercher Noël.

Il rencontra un drôle de bonhomme, avec un manteau rouge, une capuche rouge et une longue barbe blanche. Il s'approcha. Le bonhomme en rouge l'appela :

« Eh toi, petit ! Tu es bien gentil. Veux-tu t'asseoir sur mes genoux ? »

« Qui êtes-vous ? demanda le garçon.

Le bonhomme rouge haussa les épaules :

« Je suis le Père Noël, évidemment ! »

« Alors, vous pouvez me dire qui est Noël, si vous êtes son père ! »

Le bonhomme rouge se mit à rire :

« Bien sûr, garçon ! Viens t'asseoir sur mes genoux. On va faire une belle photo. Ça ne coûte qu'un euro

« Mais je n'ai que 10 centimes »

« Tant pis pour toi » dit le Père Noël.

Et il se tourna vers une petite fille.

Le garçon qui venait de loin arriva devant un grand magasin.

Sur des pancartes dorées, il lut : « NOEL, AU PREMIER ETAGE »

Vite, il prit l'escalier jusqu'au premier étage.

Il vit des jouets, des rangées et des rangées de jouets. Une foule de gens se bousculaient, criaient. Le garçon s'adressa à une vendeuse :

« Noël, s'il vous plaît ? »

« C'est ici » dit la vendeuse. « Qu'est-ce que tu veux ? Une trousse de docteur, une auto électrique ? Des patins à roulettes ? »



« Ben... j'aimerais bien un meccano, une boîte de peinture et une voiture téléguidée.

La vendeuse tapa sur sa machine :

3 euros + 6 euros + 20 euros, ça fait... 29 euros. Tu veux un papier-cadeau.

« Non, je n'ai ... que 10 centimes » Et il s'en alla.

En marchant dans la rue, les mains dans les poches, il arriva devant une petite épicerie. Sur la vitrine, on avait écrit à la peinture blanche : NOEL A TOUT PETIT PRIX. Le garçon qui venait, de loin se dit :

« Je vais peut-être pouvoir acheter quand même un peu de Noël. »

Il entra et il dit à l'épicier :

« Bonjour, Monsieur. Je peux avoir quelque chose pour 10 centimes ? »

« Bien sûr, mon gars » dit l'épicier. « Tiens, voilà un sac de petits Noëls ! »

Et l'épicier fit tomber cinq petits Pères Noëls en sucre rose dans un petit sac en papier transparent.

Le garçon sortit de l'épicerie, il s'assit sur le bord du trottoir et se mit à manger les Pères Noëls en sucre.

« C'est bon, Noël » se dit-il. « C'est du bonbon ! »



Soudain, il entendit pleurer à côté de lui. Il leva la tête et vit une toute petite fille avec une balle rouge à la main et des grosses larmes sur les joues.

« Qu'est-ce que tu as ? » dit le garçon.

« Mon frère m'a pris ma balle rouge. » dit la petite fille.

« Mais il te l'a rendue ! »

La petite fille renifla :

« Oui, mais il m'a pincée ! »

« Tiens » dit le garçon » ne pleure plus. Je te donne mon dernier petit Noël ».

La petite fille le mangea et s'arrêta de pleurer.

Le garçon reprit :

« Sais-tu ce que c'est vraiment Noël ? »

La petite fille fit un grand sourire :

« NOEL, C'EST UN CADEAU ! »

Et elle s'en alla en faisant rebondir sa balle rouge.

Le garçon ne comprit pas très bien. Mais il se sentit presque content.



Au coin de la rue, il vit un vieux monsieur avec des lunettes noires qui tâtonnait dans tous les sens sur le trottoir, avec une canne blanche.

Par terre, il y avait un chapeau. Le garçon ramassa le chapeau, et il le mit dans la main de l'aveugle.

« Oh, merci ! » dit l'aveugle.

« Un coup de vent me l'a enlevé, et je n'arrivais pas à le retrouver.
Qu'est-ce que je peux faire pour te remercier ? »

Le garçon demanda :

« Pouvez-vous me dire ce que c'est Noël ? »
« NOEL, dit l'aveugle, C'EST DE LA
LUMIERE ! »

Et il s'en alla en frappant le sol avec sa canne blanche.
Le garçon ne comprit pas du tout. Mais il se sentit
content ?



Un peu plus loin, il aperçut un vieux monsieur qui regardait en l'air et qui
appela :

« Pilipi, reviens ! Reviens mon Pilipi ! »

Le garçon leva le nez. D'abord il ne vit rien. Puis il aperçut, penché sur le rebord
de la fenêtre, un petit oiseau jaune.

Le vieux monsieur dit :

« C'est mon canari, il s'est échappé. Je me sentirais bien seul, sans lui. »
« Attendez » dit le garçon.

Il enleva son écharpe, et d'un coup la lança sur le canari. Il le prit doucement
dans ses mains, sans serrer et il le rendit au vieux monsieur.

« Tu es habile mon garçon. Qu'est-ce que je peux faire pour te
remercier ? »

Le garçon demanda :

« Pouvez-vous me dire ce que c'est Noël ? »

Le vieux Monsieur mit un petit baiser sur la tête du canari.

Il fit un clin d'œil au garçon et il dit :

« NOEL, C'EST DE L'AMOUR ! »

Et il disparut dans l'escalier.

Le garçon ne comprit pas vraiment. Mais il se sentit tout à fait content.



Quand il revint à l'école, les copains parlaient tous de Noël. Ils disaient :

« Moi, j'ai été photographié sur les genoux du Père Noël ! »

Le garçon qui venait de loin dit :

« Mais ça n'est pas ça, Noël ! »

Les copains reprirent :

« On a fait un énorme repas avec cinq desserts !

Le garçon dit encore :

« Mais ça n'est pas ça, Noël ! »

Les copains ajoutèrent :

« On a eu des voitures électriques, des panoplies, des billes, des chocolats,
des canons et des soldats ! »

Le garçon dit très fort :

« MAIS CA N'EST PAS CA, NOEL ! »

Les copains, très étonnés crièrent :

« MAIS ALORS, QU'EST-CE QUE C'EST ?

Le garçon qui venait de loin se mit à rire. Il partit dans la cour en sautant à cloche-pied, et il leur cria :

« NOEL ? VOUS N'AVEZ QU'À CHERCHER !....

NOEL, c'est un cadeau...

NOEL, c'est de la lumière...

NOEL, c'est de l'amour...

NOEL, c'est quand on se parle au lieu de se battre...

NOEL, c'est quand on partage...

NOEL, c'est quand on rend visite à celui qui est seul ou malade...

NOEL, c'est chercher ce que je peux faire pour que le monde soit un peu meilleur...

NOEL, c'est tendre la main, adresser un sourire...

NOEL, c'est contempler Jésus et le prier...



Conte d'André Créani et Marie-Hélène Delval

Pour écouter cette histoire :

<https://www.radiopresence.com/emissions/culture/jeunesse-424/contes/article/le-garcon-qui-cherchait-noel>